

thies. Je voudrais en dégager la haute et utile leçon qu'il renferme pour le peuple chrétien. Il me suffira pour cela de commenter brièvement les paroles divines qui furent prononcées dans la scène impressionnante où fut constitué le premier collège apostolique et où furent consacrés les premiers ambassadeurs du Christ.

Deux actes essentiels résument cette scène, deux effets principaux résultent de ces paroles :

1o Une autorité divine est transmise aux apôtres avec promesse de perpétuité : " Tout pouvoir m'a été donné au ciel et sur terre; voici que je suis avec vous jusqu'à la consommation des siècles." 2o Les apôtres reçoivent avec cette autorité la mission d'évangéliser le monde. " Allez donc, enseignez toutes les nations, les baptisant au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit."

Fixons un moment notre pensée sur cette autorité et cette mission qui constituent l'investiture apostolique.

Avec le pouvoir qui l'établit Prince de l'Église, le nouveau Pontife reçoit la mission qui lui ouvre les routes de l'apostolat, et lui confie les âmes auprès desquelles il devra exercer ses fonctions au nom du Christ: " Euntes ergo, docete omnes gentes: allez donc, enseignez, toutes les nations."

Quelle scène, mes frères, que celle des apôtres se partageant le monde pour le conquérir!

Déjà, au sortir du Cénacle, dès les premières prédications de Pierre ils avaient eu comme une vision de l'immense moisson d'âmes qu'ils avaient à faire. Dans l'assemblée cosmopolite des convertis de la première heure, presque toutes les races étaient représentées. C'était comme les pionniers qui allaient ouvrir les canaux par où la rédemption devait couler sur le monde.

Les chefs vont donc aller à ces peuples, pour leur porter la bonne nouvelle. La mission donnée par le Maître est formelle: " allez, enseignez toutes les nations." La séparation, les cruels départs, les courses lointaines sont une condition de la noble ambassade qui leur est confiée.

Et voici Pierre qui leur distribue l'Univers, avant d'aller prendre possession de la capitale du monde. André part pour la Scythie, Jean pour l'Asie Mineure, Jacques pour l'Espagne, Jude pour la Mésopotamie, Simon pour l'Égypte et la Perse, Thomas et Barthélemy pour l'Inde et l'Arménie, Mathieu pour l'Éthiopie, et Paul, puissant comme une armée, promène son verbe conquérant de l'Orient à l'Occident.

" Docete omnes gentes." C'est la mission qui s'accomplit, c'est l'ordre du Maître qui s'exécute. L'âme des apôtres est comme travaillée par une force d'expansion merveilleuse. L'Évangile est en marche, le verbe divin retentit jusqu'aux extrémités de la terre. Depuis vingt